



C'EST NOTRE LIEN

Paix sur la terre aux hommes qu'il aime !

En cette nouvelle année 2024, je nous présente à tous des vœux de paix, pour nous et nos proches, dans nos familles et au travail, dans notre paroisse et pour le monde.

Offrir un vœu de paix peut sembler banal ou utopique au regard de l'actualité ! Cependant, l'évangile de Luc que nous avons lu à Noël, nous présente ce cadeau de paix que Dieu nous fait par la venue de son Fils dans notre monde. S'attarder sur ce texte c'est regarder deux possibilités de paix qui s'offrent à nous. Celle de l'empereur Auguste, faite de forteresses, de murs pour se protéger des barbares et de légions pour écraser toute rébellion. Celle de Dieu qui se joue dans la venue d'un enfant offert aux hommes de toutes conditions sociales et de tous horizons (bergers et mages).

Pour chacun d'entre nous se joue au quotidien le choix de la paix que nous voulons bâtir. A la suite des Césars et des Augustes, recherchons-nous une paix que nous imposerons par la force ? Combien de fois le refus du compromis, le rabaissement de l'autre conduisent à une paix apparente mais qui ne demande qu'une nouvelle étincelle pour se réembraser ?

La voie proposée par Jésus est plus exigeante car elle demande de la persévérance : « *Poursuis la paix et recherche-là* » dit le psalmiste (ps 33,14). Cette paix offerte par Dieu n'est pas un concept mais une personne : « *Le Christ est notre paix !* » dit Paul dans sa lettre aux Ephésiens (Ep 2,14). Ainsi, la paix s'incarne dans la personne de Jésus et s'accomplit dans le don qu'il fait de sa vie pour les hommes. Comme le dit Paul aux Colossiens, le Christ a tout réconcilié « *faisant la paix par le sang de sa Croix* » (Col 1,20). Cette paix pourtant, ne s'épuise pas dans la douleur de la croix. A la résurrection, c'est par le salut « *Paix à vous !* » et le souffle de l'Esprit saint (Jn 20,21) que Jésus envoie ses apôtres pour être témoins de son amour.

Rappelons-nous, enfin, que dans les Béatitudes, *les artisans de paix sont appelés Fils de Dieu* (Mt 5,9). Certes, cette paix est plus exigeante et nous pouvons avoir l'impression que la mission donnée par le Christ est trop grande. Cependant, depuis que Jésus est venu sur notre terre, cette paix est là au milieu de nous : alors n'ayons pas peur. Chers amis de Dieu, qu'en cette année 2024 nous puissions goûter et partager la paix que Dieu nous donne en ce temps de Noël !

Bonne et sainte année à tous !

† P. Jean-Baptiste THIBAUT

*Prier, vivre la fraternité, se former, servir, évangéliser,
pour grandir dans l'amour de Dieu et de nos frères.*

*C'est toi, Seigneur que je reçois dès aujourd'hui
en accueillant la nouvelle année comme un don de Dieu,
dans l'espérance des jours meilleurs.
Je te remercie, Seigneur, pour la vie que tu m'as donnée,
pour la joie de vivre au soleil de ta bonté!*



LA PAROISSE DANS LA DÉMARCHE EGLISE VERTE

Depuis sa création en juin 2021, l'équipe *Laudato Si'* s'est étoffée et continue de vous proposer plusieurs rendez-vous par an autour de l'écologie intégrale promue par le pape François dans son encyclique en 2015. Avec vous, nous réfléchissons, nous échangeons, nous prions, nous contemplons la Création. Ensemble, et avec l'enthousiasme donné par l'Esprit Saint, nous avons pour mission de contribuer à la conversion écologique de la paroisse.

Le 26 novembre dernier, à l'occasion de la Solennité du Christ Roi, Seigneur de l'Univers, une nouvelle étape a été franchie avec l'entrée de la paroisse dans la démarche Eglise verte (mouvement œcuménique). Le label Eglise verte est un outil pour mesurer notre progression sur la voie de l'écologie (renouvellement des éco-diagnostics tous les ans) dans 5 domaines (célébrations et catéchèse, mode de vie, terrains, bâtiments, engagement local et global). S'il n'est nullement question d'engager la paroisse dans une course pour gravir les niveaux (de la graine de Sénevé au Cèdre du Liban), cet outil nous encourage à ne rien lâcher « parce que nous croyons que Dieu se révèle par son œuvre, et qu'il l'a confiée aux hommes qui doivent la cultiver et la garder. Nous avons conscience que c'est en nous convertissant ensemble que nous contribuerons à bâtir ce monde plus juste et écologique nécessaire à la survie de l'humanité. »



Pour l'année qui vient, à la suite de vos réflexions lors de la dernière assemblée paroissiale, nous voulons travailler, avec votre aide, sur 4 projets :

- Mobilité : le covoiturage à l'échelle de la paroisse. Les parkings à vélo
- Tri des déchets dans les salles paroissiales et les sacristies
- Projection de la liturgie dans les églises où ce sera possible
- Jardins partagés

Tous ceux qui voudraient nous rejoindre sur ces projets sont invités à nous contacter sur laudatosi.gresivaudan@gmail.com.

Nous vous souhaitons une belle année verte et solidaire !

L'équipe Laudato Si'

KERYGMA

Fin octobre je suis partie avec 25 personnes du diocèse, dont Sœur Mariagiulia et Barbara (pastorale des jeunes) pour Lourdes dans le cadre du rassemblement Kérygma.

Nous étions 2800 venus de toute la France pour travailler sur le kérygme, l'annonce la plus courte de l'évangile : « *Jésus Christ t'aime, il a donné sa vie pour te sauver, et maintenant il est vivant à tes côtés chaque jour pour t'éclairer, pour te fortifier, pour te libérer* » Pape François. Annoncer le kérygme dans une société sécularisée, quel défi !

« Mais croyons-nous Dieu à l'œuvre dans notre vie, croyons-nous qu'il agit dans l'histoire, dans notre monde marqué par la sécularisation mondaine » (pape François à Marseille).

Est-ce que je consens à l'action de l'Esprit Saint qui agit en moi dans une poussée constante ? Sommes-nous prêts à ouvrir notre cœur à l'Espérance, à vivre une liberté intérieure authentique pour nous permettre de changer notre regard sur le monde, pour travailler notre sensibilité à la joie et la faire grandir ?

Pour cela, je dois faire de la place dans ma vie à Jésus-Christ, mort et ressuscité pour nous sauver !

Le Kérygme c'est à la fois, le message lui-même, son annonce, sa prédication et sa transmission.

Dans notre société qui ne prend pas le temps de vivre, qui est désenchantée, en perte de sens, qui dans l'accélération du faire nous épuise, nous sommes invités à remettre le Christ au centre. Lui qui me dit « *Suis-moi* ». Le Christ nous déplace et nous replace, il nous fait vivre et vibrer.

Nous sommes appelés à être disciples, à nous laisser guider, à nous former, nous transformer. Jésus appelle ses disciples pour qu'ils vivent avec lui, qu'ils partagent sa vie, l'écoutent et le voient sauver des vies. Pour évangéliser, il faut Jésus dans notre cœur, autrement, on risque de parler de nous-même. Nous sommes appelés à être missionnaires, à être chastes car l'Esprit Saint agit où il veut, à apporter du goût à la vie, à la rendre lumineuse.

Sœur Mariagiulia, Barbara et moi aurons sûrement l'occasion de vous faire vivre en paroisse un peu de ce que nous avons reçu.

Marie-Paule BIJU-DUVAL

UNE COMMUNAUTÉ PRIANTE

Adoration à St Victor : vendredi 12 janvier de 7h à 18h (à 17h20 adoration avec les enfants)

Adoration pour les vocations : vendredi 12 janvier à 17h (chapelle NDFP)

Réunion des équipes de liturgie : jeudi 18 janvier 20h15 à NDDR

Assise silencieuse-Méditation : tous les lundis à 18h (06 77 19 28 40)

Chapelet à St Victor : chaque lundi à 11h30, mardi à 15h et 1er samedi du mois à 8h (Fatima)

Parcours Venez & Voyez : la Parole de Dieu

La paroisse vous propose dans le prolongement de "Venez & Voyez" un nouveau parcours ouvert à tout paroissien, aux fraternités locales, Alpha et Venez & Voyez. Il permet d'approfondir et mieux connaître la parole de Dieu dans l'Ancien et le Nouveau Testament sous forme de 3 soirées :

- L'histoire de l'Alliance de Dieu et des hommes
- La Bonne Nouvelle de Jésus sauveur
- Le rôle du Saint Esprit dans nos vies

Ces soirées se dérouleront les **mercredis 10,17 et 24 janvier à 20h15** à la maison paroissiale.

Contact/Inscription : Charles-Edouard TARDY cetardy@gmail.com

Dimanche de la Santé 11 février 2024

Le sacrement de l'Onction des malades sera célébré pour toute la paroisse lors de la messe de 11h à NDDR

Pour le recevoir, s'inscrire au secrétariat 04 76 54 55 31.

Une réunion de préparation sera organisée quelques jours avant

UNE COMMUNAUTÉ OUVERTE AU MONDE

Rencontre 30-50 ans : samedi 13 janvier de 10h à 12h à NDDR

Thème : Dire le credo, est-ce croire à tout ce qui est dit ?

AJC : Mercredi 17 janvier à 16h à NDFP, conférence par le rabbin Berdugo "La justice tu poursuivras"

Repas partagés : samedis 13 et 27 janvier à 12h à NDFP, jeudi 11 janvier à 12h à St Victor

Une fraternité locale à l'Arche : le 2^e mardi du mois de 21h15 - 22h15 pour lire l'Évangile du dimanche, partager en quoi ce texte nous interroge et finir par une prière (5 place de l'église à la Tronche)

Concert du Grand Chœur "A Cœur Joie" : Dimanche 4 février à NDDR à 17h30

(Musique populaire des Amériques du Canada à L'Argentine et Misa Criolla)

Ino'Parole : tous les mardis de 12h15 à 13h15 - 6 place des Tuileaux - Meylan

La paroisse et le CTM vous proposent 2 spectacles d'une heure, le vendredi 19 janvier à 20h30 au CTM "**Vincent van GOGH, la quête absolue**" et le samedi 20 janvier à 18h à NDFP "**Ce matin j'étais lépreux**" dans le cadre du week-end de la Parole de Dieu.
(plus d'informations sur le site)



FETE DE LA SAINT VALENTIN



Dimanche 4 février - Comme chaque année, le Comité d'organisation de la Saint Valentin organise cette fête traditionnelle sur la commune de Corenc, cherchant à créer du lien social entre anciens Corençais et nouveaux arrivants, habitants du haut ou du bas de la commune. La journée commencera par la messe festive à 10h en l'église Saint Pierre Saint Paul, suivie d'un apéritif dans le réfectoire de l'école primaire et d'un repas qui sera servi Salle Fernand Boucher. La participation au repas nécessite une inscription préalable auprès de Mr Olivier BRASSEUR au 04 76 56 95 41 et la remise d'un chèque du montant correspondant (29 € pour les adultes et 10 € pour les enfants). *Pensez à réserver votre place avant le 26 janvier 2024.*

LES MESSES DOMINICALES

2024

	La Tronche		Meylan		Corenc		Le Sappey
	NDDR	St Ferjus	NDPF	St Victor	Ste Thérèse	St Pierre St Paul	St Michel
Samedi 6 janvier					18h30		
Dimanche 7 <i>Epiphanie</i>	11h		9h30				
Samedi 13	18h30**						
Dimanche 14	11h			9h30			
Samedi 20					18h30		18h30
Dimanche 21	11h*		9h30				
Samedi 27						18h30	
Dimanche 28	11h			9h30			
Samedi 3 février					18h30		
Dimanche 4	11h		9h30			10h***	

* Messe des familles

** Messe des Jeunes

*** St Valentin

LES MESSES EN SEMAINE

	Du mardi 2 au samedi 6 janvier 2024 <i>(Vacances scolaires)</i>	Du mardi 9 janvier au samedi 3 février 2024
Mardi		9h* ND Plaine Fleurie
Mercredi	18h ND du Rosaire	18h ND du Rosaire
Jeudi		7h Ste Thérèse **
Vendredi		11h ND du Rosaire <i>Le 12/01 messe à St Ferjus</i>
Samedi	<i>pas de messe</i>	8h30* St Victor

* suivie de l'Adoration

CARNET DE FAMILLE

Baptêmes

Lenny NEGRO (06/01 à St Victor)

Nos peines

Micheline BENOIT, Marie CHABOT, Jean-François CLICHE, Giorgio RANIERI, Huguette GILBERT, Anne-Marie KUENTZ, Josette CHAVANEL, Chantal GOIRAND, Rina MARTINELLO inhumés en novembre/décembre.
Nous les portons dans notre prière.

Contact funéraires : 07 86 40 35 43

Pour rencontrer le Père Jean-Baptiste ou le Père Aymar Gildas téléphonez au secrétariat.
Pour recevoir par mail les infos de la paroisse, envoyez un mail à stmatthieu@diocese38.fr

Maison paroissiale à ND du Rosaire
1 rue Jean de La Fontaine, 38700 La Tronche
Secrétariat mardi au vendredi 9h-12h / 14h-17h
tel : 04 76 54 55 31

Accueil à ND de Plaine Fleurie
Rue des peupliers, 38240 Meylan
Secrétariat lundi 14h-17h
tel : 04 76 90 50 66

www.diocese-grenoble-vienne.fr/stmatthieueynard.html
Mail : stmatthieu@diocese38.fr

www.diocese-grenoble-vienne.fr/eynardjeunes.html
<https://www.facebook.com/stmatthieueynard>

ND du Rosaire : 1 rue La Fontaine, La Tronche

St Ferjus : Place de l'église, La Tronche

Ste Thérèse : 120 av de l'Eygala, Corenc

ND Plaine Fleurie : 1 rue des peupliers, Meylan

St Victor : 17 ch. de l'église, Meylan

St Pierre St Paul : rue de l'église à Corenc Village

St Michel : Le bourg au Sappey

Gymnase du Rondeau : 10 chemin Charles Pajon à Corenc

CTM : 15 Rue de la Carronnerie, Meylan